

durch ein sogenanntes «Grubenkrokodil EL2», ein Eigenbaumodell, dargestellt. Es handelt sich um eine Maschine, die Jahrzehnte im Abraumdienst und Kohletransport im Senftenberger Revier zuverlässig ihre Arbeit verrichtete. Das Gehäuse der Lok wurde von Rolf Schnabel, einem befreundeten Modellbahnfreund, vollständig aus Papier gefertigt. Es ist mit zwei Motoren angetrieben und zieht in der Ebene bis zu acht vierachsige Waggons. Aus der Kleinserienproduktion der Familie Klunker haben wir passende Waggonbausätze beschafft, die aber noch auf den Zusammenbau warten.

Das Landschaftsteil 8 stellt das Anschlussgleis für die Brikettfabrik auf Seg-

ment 9 dar. Parallel zur Hauptstrecke, in leichtem Bogen, verläuft die Zufahrt zur Brikettfabrik. Ein Waldstück und ein kleiner Tümpel, an dem sich Wildtiere tummeln, vervollständigen die Szenerie.

Aussichten

Bergbaumotive werden uns auch weiterhin beschäftigen. So ist aktuell ein neues Teil mit Darstellung eines typischen Braunkohlegrosskraftwerkes um 1970 als Kontrast zur alten Brikettfabrik in Planung. 2019 werden wir wieder die «Lausitzmodellbau» auf 3000 m² in der Niederlausitzhalle in Senftenberg vom 15. bis 17. November ausrichten, zu der wir die Leserschaft dieses Beitrages schon jetzt recht herzlich einla-

den. Für verrückte Modellbaufreunde, wie etwa wir es sind, sollten auch grössere Entfernungen kein Hindernis sein. Das Lausitzer Seenland (www.lausitzerseenland.de) bietet auch im Herbst viel Interessantes, was aus einer ehemaligen Region des Braunkohlebergbaus entstanden ist. Noch gibt es aktiven Bergbau, den man auch als Tourist hautnah erleben kann. Also – macht euch auf den Weg!

Weitere Infos zum Verein

Zurzeit betreibt unser Verein neben der grossen HO-Anlage noch eine O-Anlage; eine weitere kleine HO-Anlage befindet sich im Aufbau, und einige Segmente in Spur I werden gestaltet. Ein Vereinsmitglied zeigt auf seiner N-Anlage ebenfalls Szenen aus unserer Heimat. Wir führen mittlerweile kleinere Ausstellungen in der Region durch, nehmen an grossen Messen und Ausstellungen in ganz Deutschland teil und veranstalten alle zwei Jahre eine grosse Ausstellung – die «Lausitzmodellbau» in Senftenberg, zu der wir internationale Gastaussteller und andere Modellbauer einladen.

Holger Findeisen, Vorsitzender des Lausitzer Modelleisenbahn-Vereins Brieske/Senftenberg, Niederlausitz

Im Web: www.lausitzer-mev.de

